多摩市立西落合小学校校 長 池田 泰章

『学芸会』のご意見・ご感想等から

日頃より本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただきましてありがとうございます。 さて、『学芸会』に関しまして、多くのご意見・ご感想等(丸数字は、学年です)をいた だき、誠にありがとうございます。今回は「Google フォーム」にて、11/8 までに寄せ られたご意見・ご感想等を掲載させていただきました。

今後も、子供たちにとって、有意義な教育活動が進められますようご支援・ご協力をお 願いいたします。

- ①通園していた保育園では行わなかった、演じるということをたくさん練習してみんなで作り上げることはとても楽しかったようです。子供から練習の話を毎日家庭で聞いていて楽しみにしていました。みんなマスクをしている中大きい声を出し、保護者席まで届けるのは大変そうでしたが頑張っている姿を見られて良かったです。先生方ご指導ありがとうございました。
- ①子供たち自身も楽しめるように工夫されていて良かったです。当日も頑張っていて、子供の成長を感じました。前日までの期間も、自分以外のパートの話を兄弟でしたり、演技をしたりして、自宅でも楽しんでいました。
- ①先生から連絡をいただいていましたが、土曜日はセリフを言えて、帰ってきてからスッキリとした顔で「楽しかった!」と言ってクラスのピカ1写真を机に飾っていました。前日まで、兄弟で他のパートの話をしたり、演技をしたりと楽しめていたようだったので満足していましたが、当日セリフを言えた時にはやはり感動してしまいました。劇も子供たち自身が楽しめるように工夫されていて素晴らしかったです。ありがとうございました。
- ①「まよなかのおんがくかい」、とても楽しく鑑賞させて頂きました。入学して初めての学芸会で、娘は大勢の前でステージに立つことに初めは緊張していたようですが、練習を重ねるうちにお話を理解して皆で作り上げていくことが楽しくなっていったようで、家でもたくさん練習の様子を話していました。舞台上でも声がしっかりとよく出ていて、一年生の皆が一生懸命頑張る姿が見られて嬉しかったです。座席も前もって指定されていたので、体育館への入場時もスムーズで、前後の席をずらした工夫もされていてとても見やすかったです。1ヶ月という短期間で、お友たちと力を合わせてお芝居を作り上げたこと、本人にとっても思い出に残る学芸会になったようです。コロナ禍での学芸会、先生方のご準備も大変だったかと思いますが、素晴らしい思い出をありがとうございました。
- ①子供自身は「舞台の袖にいるのがわくわくして楽しい」と、3日間演じることを楽しむ 経験ができたようで、よかったです。また、他の学年の劇を見るのも大変刺激的な経験 だったようで、後日「これはスイミー、これは人間になりたがった猫」と、絵を描いて

- じっくり振り返っていました。コロナ禍が収束し、子供たちがマスクなしで元気に声が 出せる学芸会が実施できる日を、楽しみにしております。
- ①3日に渡って学芸会を行って下さり、また準備や練習、感染対策など、お忙しい中ありがとうございました。子供たちも3回も本番があり、頑張ったと思います。
- ①くじ引きだったので仕方ないとは思いますが、対角線上に息子がいた為、あまり見えませんでした。少し残念でした。見える限りの息子の様子や、全体はテーマも良く皆楽しそうにやっていて、効果音も素晴らしくとても感動しました。コロナの制限多い中で先生方が頑張って下さり無事に学芸会が行えて本当に良かったです。ありがとうございました。
- ①コロナ禍の学芸会ということでプログラム進行、客席、児童の配置などご配慮して頂きありがとうございました。自分の子、席に関しては、不満はございません。少し気になった点は以下の内容です。児童が前後に配置されている箇所がいくつかあったかと思いますが、場所によっては客席から隠れるため、親御さんが見えないという不満がでるのではと感じました。児童はマスクをしているので誰が話しているか分かりづらいため、スポットライトをあてるなど分かりやすくできればよりよいと感じました。最後の場面は最下段の児童が見えないため、全体をもう一段上げるなどの工夫があれば全体が見えると思いました。繰り返しになりますがコロナ禍でこのような素晴らしい学芸会を開いて頂きありがとうございました。
- ①コロナ禍の中、学芸会を開催していただいて、先生方に感謝申し上げます。初めての学芸会、緊張の中、子供たちがとても頑張っている姿を見ることができて嬉しかったです。最後まで楽しく見させていただきました。会場も人数が多い中、見やすいように席が配置されていて、私は後ろのブロックでもストレスなく見ることができましたし、入れ替え制でしたがとてもスムーズに移動できたと思います。感染対策の工夫された運営と、先生方のご準備から片付けまでのご尽力に感謝いたします。また、子供が頑張れるようご指導いただき、本当にありがとうございました。感染対策をしつつ、こうした思い出に残る機会が増えていくことを願います。
- ①事前の指定席制は平等性がありよかったです。今後も続けていただきたいです。感染対策のため仕方ないと思いますが演技中はマスクを外す事も検討していただきたいです。理由は、子供たちの表情が見えず、声も聞こえづらいからです。後ろの席の方は全然聞こえなかったようです。事前に保護者にマスクを外す旨通達し同意をとってしまえばいいと思います。素敵な学芸会でした。子供も保護者もいい思い出になりました 教職員皆様のおかげです 毎日お忙しいのにご準備いただきありがとうございます。
- ①一生懸命頑張っていてよかったです。台詞はもちろん動作など細かい演技が見ていて楽しめました。また、手拍子や歌などがあり下の子も一緒に楽しめたので有り難かったです。入れ換え制&指定席だったので落ち着いて鑑賞することができたところも良かったと思います。
- ①素晴らしい学芸会でした。短い練習期間でみんなとても頑張って練習したのだろうなと思いました。幼稚園の頃と比べると堂々と舞台に立っていて成長が見られました。みんなで力を合わせて1つの作品を作り上げることができて、「とても楽しかった」と子供も言っていました。席も指定席だったので焦って来ることもなく落ち着いて見られて良かったです。ありがとうございました。

- ①②とても可愛らしく楽しい劇で、感動しました。劇の中の BGM や子供たちの踊りなども可愛かったですし、最後の「おしまい」がとても可愛くて、1年生らしくて良いな、と感じました。子供たち一人一人がセリフを覚え、気持ちを込めて、大きな声で演じていて、1年生でこんなにもできるのだなと驚きました。我が子も大きな声でセリフを言っていて、成長を感じ、とても嬉しく思いました。児童たちも練習を頑張り、先生方も子供たちへの指導だけでなく、小道具も作っていただき、沢山のおかげさまででき上がった劇を見させていただいたな、と感謝です。ありがとうございました。指定席なのも分かりやすくて良かったです。完全入れ替え制は、靴の脱ぎ履きで混雑になり密になったので、続けて観劇する保護者は、体育館後方等で待機でも良かったのではないかなと感じました。2年生も観劇させていただきましたが、みんなはっきり大きな声で、そして楽しんで演じているように感じ、素敵な劇でした。いろいろな対策を考えながら開催していただいた学芸会、本当に感謝です。先生方ありがとうございました。
- ①⑤マスクをしているせいで聞き取りにくい部分もありましたが、感染対策をしながら開催していただきありがとうございました。音響や照明など本格的でとても心に残りました。観客席の小さなお子さんのドンドンとする音や話し声でセリフが聞こえないこともあったのが仕方ないですが、我が子のセリフがそこしかなく聞こえず少し残念でした。そういったときはいったん席を立ちうしろの席に行くなどお願いを出していただけると気持ちよく観覧できるかと思いました。先生方ご準備等ありがとうございました。
- ①⑥1年生:かわいらしさ全開で、とても素敵でした!背が小さいので、ラストの歌の際に、前列で立つ子は、観覧席の後方からは見えないので、全体的に一段上がったポジションにして頂くといいのかなあと思いました。(最後列が台に乗るなど。)初めての学芸会も、みんな頑張れたのは先生方のおかげと感謝しております。最後の『おーしまい!』が1年生らしく良かったです!!ありがとうございました!6年生:最後の学芸会はみんなで力を合わせて素敵でした。歌も事前収録されたものがたくさんあり、手間ひまかけて作り上げてくださり感謝です。待っている子たちが、ここは静かにしなきゃ、とか、頑張ってこいよ!とか、言い合う姿を見ることができる位置で観劇したため、見えないところでも励まし合う姿に感激しました。最後の歌は感動し、泣けました!みんながバランスのよい配分だったように思いますし、棒読みではなく気持ちを込めようとする様子も見られ、成長を感じました!ありがとうございました!
- ②このような学芸会を開催いただき、ありがとうございました。子供たちの堂々とした姿に成長を感じました。舞台の装飾なども綺麗で、子供たちのダンスや、子供の友人の演技なども微笑ましく、とても楽しむことができました。また来年も期待しています!
- ②コロナ禍での開催となり、種々工夫やご対応ありがとうございました。1年生の時は学芸会を開催できなかった事もあり、非常に楽しみにしていました。会としてはゴミゴミせず、ゆったりとした間隔で見やすく、非常に快適でした。出口は複数箇所あっても良かったかもしれません。当たり前かもしれませんが、年長の時に比べて、堂々とした姿や逆に緊張という感覚が増した姿が見られ、子供たちの成長を感じる事ができました。
- ②完全入れ替え制、事前に席を決めて頂いた指定席だった事もあり入退場がスムーズだったと思います。限られた時間で練習を重ねて、元気いっぱいの2年生のスイミー素晴らしかったです。いろいろ考えて頂き、学芸会を開催してくださりありがとうございました。

- ②マスク姿での演技が少し残念でしたが子供たちの毎日一生懸命練習した成果が見られ上手に劇を演じていてとても感動しました。先生方もコロナ対策をしながら学芸会を実施して頂きありがとうございました。
- ②④子供たちの成長と頑張りがとてもよく伝わりました。2年生は初めての学芸会でとても緊張したと思いますが、かわいい演技と歌がみられて嬉しかったです。4年生は、さずがにしっかりとした、安心感のある、創意工夫も感じられる演技でした。練習のときから嬉しそうに頑張っていました。感染対策も含め、先生方のご準備も大変だったかと思いますが、実施していただき感謝しています。ありがとうございました。
- ③久しぶりに学校での様子を見ることができて良かったです。 観覧席も事前に決めていた だいたので、余裕をもって出かけられたことも良いとおもいました。
- ③初めての学芸会でしたが、力をあわせて頑張って作り上げた様子がよく伝わり、とても楽しく鑑賞することができました。座席が指定席になっていたことで、開演直前に行けばよかったので、よかったです。校長先生が全学年の照明を担当されたと娘から聞き、運動会同様にいい意味で校長先生と子供たちとの距離が近いのも素晴らしいと思いました。次回はコロナが収束し、他の学年の演目も鑑賞できたらいいと思います。
- ③入れかえ制でしたが、非常にスムーズでした。子供たちも大きな声ではっきりとセリフを言っていた様子を見てとても成長を感じる事ができました。コロナ禍でも思い出になる行事をする事ができて嬉しく思います。子供も毎回の練習をとても楽しみにしていました。ありがとうございました。
- ③⑥台本が配られてから、配役決め、練習、本番まで学芸会をとても楽しんでいる様子でした。自分の出番のことだけでなく、友たちの演技のこと、鑑賞日には他の学年の劇のことも楽しそうに話していました。3年生の「おばけじぞう」は、初めての学芸会とは思えないくらい、皆堂々と演じていて、マスクを付けていることを忘れるほどはっきりとセリフや演技が伝わってきました。全員で劇に気持ちを向けて、楽しみながら作りあげているのが素晴らしかったです。6年生の「人間になりたかった猫」は、体育館全体を使った演出に驚きました。こちらも一人一人の演技、セリフがしっかり伝わり、歌もダンスもあり、観客としてとても楽しませていただきました。他の学年の劇が見られないのは残念でしたが、座席が指定されていて前後の間隔がとられていたので鑑賞しやすかったです。このような素晴らしい機会を作り上げてくださった先生方には本当に感謝いたします。ありがとうございました。
- ④短期間の練習でみんなしっかり演技をし、よくできていて驚きました。今年は学芸会が 行えてとても嬉しいです。ありがとうございました。
- ④無事に開催できたことに感謝いたします。学年単位の発表のため、調整等大変かと思いますが、短期間できるところがやはり小学生ならではと感じます。自分でやりたい役の決め方は、本人らしい発想であり、親の期待とは裏腹で頼もしく聞いていました。音読をする時も台本を覚えていてジェスチャーや歌も交えて楽しくやっていました。進めていく中で、やはりやりたい役は別であったと気付き、後悔していましたが、気付けたことや何かを決める時は直感だけではなく、考えることも大切だと感じられたならそれが学びだと感じています。当日は演じる場所から母を終始見ていたと言われ、一生懸命頑張る姿がほほえましくありました。努力したことを見てもらえる嬉しさやたち成感を得られたのだろうと思いました。動線が一方通行であることや人数制限もあり、座席も指

定されていることで、よりスムーズに保護者の入れ替えができていたと思います。座席 もゆとりはありました。私は幸い2列目でした。ですが、子供は対角線上にいたことと、 保護者席前例の中心が男性ということもあり、我が子と重なり、実はほぼ見えませんで した。セリフの配分もだいぶ差がありました。唯一のセリフはほんの一言でした。その 瞬間を楽しみにしていましたが、前にいた児童が演じたつもりだったのでしょうか、大きく動いたためよりによってセリフの瞬間は全く見ることはできませんでした。 セリフを言う児童がいる時は無駄に動かないことを指導することや、役者の配置を考慮した 抽選であること、座席の段差を工夫していただくなど、検討していただくことを望みます。

- ④⑥学芸会を実施していただきありがとうございます!4年生、6年生ともに素敵な劇を 鑑賞できて幸せでした。短い準備期間で、台詞や動きを覚えた子供たちは素晴らしいと 思います。6年生、最後の学芸会で成長を感じました。児童鑑賞の日に、目を輝かせて 各学年の感想を教えてくれました。子供たちが楽しめたこと本当に良かったと思います。
- ④⑥久しぶりの子供たちの姿を見られて良かったです。出番の少ない子多い子が舞台にいる時間の差が大きかったような気がします。出番はなくても横に立つとか、もう少し全員が平等に見られたらと、久しぶりの参観だったので余計に思いました。
- ⑤指定席にしてくださったことで、待機時間が短縮されましたし、各家庭2名までというのも守られ、混雑することなく、スムーズに入れ替えを行うことができました。2年ぶりに学芸会を鑑賞することができ、子供たちの成長を見ることができました。ありがとうございました。
- ⑤席が後方の者には舞台下の演技が見えず残念でした。子供たちはそれぞれの役作りをしているのが伝わってきて楽しく観賞しました。
- ⑤学芸会会場設営もよく、スムーズに鑑賞できました。どうもありがとうございました。
- ⑤最後の学芸会を楽しむことができました。ありがとうございました。内容も演技もさすが5年生だと感動しました。
- ⑤新型コロナウイルス感染症対策として、指定席や完全入れ替え等の工夫等多くの準備と配慮をしていただき有り難うございました。コロナ感染が落ち着いてきたこともありますが、学芸会の練習が始まってから、子供たちの緊張が和らいだように感じていました。児童鑑賞を含めた3日間、毎日、楽しかったと言って帰ってきました。「6年生は凄くうまいんだよ」と家庭で話してくれたり、1日目の反省をして翌日にいかしたり。行事ができる喜びを親子でしみじみ感じました。
- ⑤コロナ禍で制限が多く大変な中、行事ができる様、いろいろ考えてくださり、先生方に は感謝しております。マスクをしながらの演技は、なかなか難しかったのではと思いま すが、子供たちが頑張って演技している姿が観られて良かったです。保護者の方たちも、 みなさんマナーが良く、気持ちよく鑑賞できました。
- ⑤観覧席が事前に決まっていたので密にならずに座れたのがよかったです。早くから行って並ぶ必要もなく無駄がないので、来年からもそうして頂きたいです。子供たちは頑張って一生懸命演技をしているのが伝わってきました。短い期間の練習にも関わらず何とかまとまっていたと思います。先生方のご指導ありがとうございました。
- ⑤5年生は2回の学芸会で、初めての2年生の時と比べると、台詞も多く、表現力もとて も上手くなっているなと思いました。暴走族やヤクザが周りでざわざわしている時に、

台詞を言っていて、それが少し聞き取りにくく、誰が台詞を言っているのかが少しわかりにくかったです。席も指定席だったので、焦らず座れたので良かったです。

- ⑤久しぶりの学芸会では、子供たちの元気に演じる姿、マスク下ではあっても見る者に伝わる楽しそうな笑顔、そして大きな声がとても印象的で、あっという間の30分間でした。息子は練習の時も本番も、マスクをしているから普段よりもっと大きな声を出さないと後ろの方まで届かないんだと、喉が痛くなるまで頑張っておりました。きっと他の子供たちもそうだったろうなと思うと、みんなの頑張りがより一層伝わってきて、とても感動的な時間でした。短い期間で子供たちをまとめ上げて下さった先生方にはとても感謝しております。ありがとうございました。6年生にとってはもちろんですが、5年生にとっても、もしかしたら生涯において最後の学芸会になったかもしれません。子供たち、そして保護者にとって決して忘れる事のない素敵な思い出がまた一つ増えました。
- ⑤いつも大変お世話になっております。学芸会は素晴らしかったです。高学年になると、 やる気のある子と恥ずかしがる子に分かれる様に感じました。できれば全学年の発表を オンラインで観られる様な仕組みがあればよかったです。
- ⑥いろいろな制限がある中で、学芸会を開催していただき、大変感謝申し上げます。最終学年ということもあり、成長した子供たちの姿を見ることができて本当によかったです。 どんな役にも細かな動きなどをご指導していただけたのか、全員が自分の役を活き活き と演じていて素晴らしかったです。先生方どうもありがとうございました。後ろの座席 では、壇上より下での演技が見えづらかったので、もし次回も同じような形式で行う場 合は少し考慮していただけたら、ありがたいです。
- ⑥最終学年で学芸会をやっていただけて、感謝しております。仲間と協力すること、認め合うことなど、たくさんの貴重な体験ができたと思います。劇中の歌は事前に録音したり、マスクをしたままの演技だったり、いろいろ苦労があったと思います。ご指導いただいた先生方、本当にありがとうございました。小学校最後の学芸会、素晴らしい舞台でした!!短い期間で台詞や動き立ち位置など覚えるのは非常に大変だったと思います。マスクをしての演技は息苦しく辛かったと思います。先生方も照明・音響・歌撮り・大道具etc…本当にご苦労様でした。面白くて可愛くてカッコよくて素晴らしい、最高の学芸会でした。感動と感謝でいっぱいです、ありがとうございました。

次回以降の「学芸会」開催の際に参考となります貴重なご感想・ご意見・ご要望等をたくさんいただくことができました。心より感謝いたします。

なお、たくさんのお褒めの言葉に感謝しつつも、現状に甘んじるだけではなく、多くの課題にも目を向けさせていただきます。今回のご意見やご要望を受けまして、次回からすぐに変更するかについても未定で、検討の結果、現状通りとなることもありますが、大前提として「子供たちのために」を第一に考えるとともに、本校の歴史や伝統、保護者の皆様のお気持ちも考慮しつつ、実現可能かも含めて検討してまいります。

これからも、よりよい西落合小学校を保護者の皆様と共に創っていくために、ご支援・ ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。